
APÓS GESTÃO ‘EAD’, ANGRA EXPERIMENTA AÇÃO DE PREFEITO ZELADOR
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Falta de energia

Zezé contra
a Enel

Siga nosso grupo aqui para
notícias da Costa Verde

Prefeito pede investimentos urgen-
tes na cidade. | Página 5

Praias da Ilha da Gipoia voltam a ter
isolamento para banhistas após
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A convite do prefeito de Angra, Cláudio Ferreti, prefeitos de Paraty,
Mangaratiba, Rio Claro e Itaguaí discutem embrião de organização para
ordenamento do turismo e promoção única de atrativos. | Página 3
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Governador do Rio (D) visita
Mangaratiba e anuncia

projeto em rios. | Página 5

PREFEITOS

Angra lidera

Diego Barbosa, 37, conhecido como
‘Dikini’ ou ‘Senhor da Guerra’ estava
em Guarapari (ES). | Página 11

Caçado e detido

‘Senhor da
Guerra’ é preso
sem confronto

Turismo como eixo de desenvolvimento regional

consórcio da
Costa Verde
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‘Americano pensa primeiro nele, segundo nele, terceiro e quarto nele’.
Profético, Lula, em 2018, sobre o comportamento dos Estados Unidos, bem antes da gestão Trump II

2 Cotidiano

Prefeitura retoma o programa Comunidades

Pôncio PilatosSuplentes no cargo
A Assembleia Legislativa

do Estado do Rio (Alerj) con-
vocou nove suplentes para as-
sumirem mandatos de deputa-
dos estaduais em substituição
a parlamentares eleitos prefei-
tos e outros que se licenciaram
para assumir secretarias esta-
duais ou municipais. Seis des-
ses suplentes tomaram posse
de forma definitiva e terão
mandato até o fim de 2026.

O juiz titular da Comarca de Paraty, Juarez Fernandes
Cardoso, frustrou a expectativa inicial do grupo de seis ve-
readores derrotados na eleição da Mesa Diretora em 1º de
janeiro e lavou as mãos, negando alterar o resultado imposto
pela minoria de cinco que deu a vitória ao vereador Paulo
Sérgio (PSD), que segue presidindo a Casa.

O entendimento do magistrado na 1ª instância é o de que
o Judiciário não deve intrometer-se nas questões do Legisla-
tivo local e que os pares devem apresentar contestações.

A decisão de Cardoso não julga sequer o mérito e chega a
negar veracidade ao fato de que o vereador Vaguinho (PT)
desistiu de manter seu nome na chapa liderada por Paulo Sér-
gio e, ato contínuo, ensejou apresentar chapa diversa, sendo
impedido pela Mesa Diretora da sessão inaugural do ano. O
grupo de seis já recorreu com pedido de reconsideração.

Não obstante o alvo dos seis vereadores seja a direção
do Legislativo nos anos 2025/26, os cinco partidários do go-
verno Zezé (Republicanos) lutam para evitar que a liderança
da Câmara caia nas mãos da oposição, ante o risco de deci-
são judicial que ainda possa a vir contestar o resultado da
eleição municipal de 2024. O risco seria mínimo, dizem os
governistas, porém sem descartá-lo totalmente. Por isso o
prefeito ainda tenta ‘pescar’ um do grupo de seis e matar na
raiz a possibilidade de algum revés.

Angra passa a ter prefeito zelador
Após oito anos de uma gestão do tipo

EAD, com o prefeito ausente da cidade
por longos períodos e dando ordens à
distância, Angra dos Reis experimenta
nestas primeiras semanas do ano, a figu-
ra de um prefeito ‘zelador’. Cláudio Fer-
reti impôs inclusive aos colaboradores

diretos uma rotina de trabalho que inclui jornadas nos finais
de semana, visitas de surpresa a órgãos públicos e conversas
frequentes com o próprio prefeito,um luxo se comparado à
gestão anterior em que alguns secretários relatam terem fica-
do até seis meses sem despachar diretamente com Fernando
Jordão (2017-24).

Para a população, a experiência também é nova, com re-
latos de encontrarem o prefeito no mercado, na feira ou du-
rante uma visita não anunciada a um posto de saúde ou esco-
la. Ao que parece, Ferreti gosta desse contato direto com a
população e está incentivando os secretários a fazerem o
mesmo.

Outra mudança em relação ao governo anterior é a pro-
messa feita pelo secretário de Planejamento, André Pimenta,
de que em alguns dias, a prefeitura terá um plano público de
gestão, com metas e ações de curto (100 dias), médio (um
ano) e longo prazos (4 anos). A conferir.

Bola preta
Um vereador em Angra foi

chamado à sede do governo
para explicar por que teria in-
dicado para cargo na gestão,
uma jovem identificada como
colaboradora do empresário
Renato Araújo (PL) na cam-
panha de 2024. Ele teria dito
não saber disso mas mesmo
assim, perdeu a indicação.

A prefeitura de Angra dos
Reis retoma esta semana

a agenda de reuniões do pro-
grama Programa Comunida-
des de Angra (PCA), que pas-
sa a ser coordenado a partir
de agora pela secretaria de
Relações Institucionais. Nesta
segunda-feira, 20, o primeiro
encontro será no bairro Ariró,
das 9h30 às 15h, começando
pela entrada do bairro, próxi-
mo à Igreja Católica.

Na terça-feira, 21, a equi-
pe do PCA seguirá no Ariró,
próximo ao bar do Zé Minho-
ca, e na quarta-feira, 22, nos

arredores do Florestão, pró-
ximo à bifurcação, também
área do Ariró. O programa ain-
da terá agenda na quinta-feira,
23, na Guariba, próximo ao
antigo colégio, e na sexta-fei-
ra, 24, na Praia Vermelha, co-
munidade próxima ao Parque
Mambucaba, com reunião na
entrada do bairro.

O Programa Comunidades
de Angra visa promover e o
diálogo com os moradores
para gerar políticas públicas às
comunidades, de acordo com
as indicações de quem mora
nas áreas visitadas.

— O Programa Comunida-
des é essencial para a forma-
tação e realização das políti-
cas públicas na cidade. É um
diagnóstico que o governo
municipal faz ouvindo os mo-
radores. A equipe vai até aos
bairros e vê de perto os prin-
cipais desejos por melhorias —
explica o atual secretário de
Relações Institucionais, Auré-
lio Marques.

Em 2023, os agentes do
PCA visitaram 25 bairros e
ouviram 8.572 pedidos de exa-
tos 1.796 moradores da cida-
de abordados na iniciativa.
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COMUNICADO DE
ABANDONO DE EMPREGO

A empresa PES E PATAS RIO COMERCIO DE
RAÇÃO ANIMAL E ACESSÓRIOS LTDA, inscrita
no CNPJ sob nº 32.416.228/0023-69, situada no ende-
reço AV ALMIRANTE JAIR CARNEIRO TOSCANO
DE BRITO 531, LOJA 2 - PRAIA DA CHACARA, AN-
GRA DOS REIS/RJ, solicita o comparecimento ao Tra-
balho do funcionário PATRICK RODRIGUES DAS
NEVES, CPF 158.***.***-97, afim de justificar suas au-
sências desde o dia 04/06/2024 em um prazo de 10 dias.

Angra dos Reis, 20 de janeiro de 2025

PES E PATAS RIO COMERCIO
DE RAÇÃO ANIMAL E ACESSÓRIOS LTDA



Costa Verde 3

Angra lidera tentativa de união entre cidades
da região para o desenvolvimento do turismo
Angra dos Reis, Paraty, Rio Claro, Mangaratiba e Itaguaí concordaram com o avanço da negociação

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Novos governos
se unem em
tentativa de
potencializar o
turismo e criar
um destino
único e regional

LUIS LARA / PMAR

A troca de governos nas ci-
 dades da Costa Verde

fluminense e municípios vizi-
nhos permitiu ao governo de
Angra convocar novamente os
prefeitos para uma nova ten-
tativa de unificar operações, fis-
calização e o turismo na região
sul do Estado. A iniciativa é li-
derada por Angra dos Reis e
inclui Paraty e Mangaratiba,
além das vizinhas Rio Claro e
Itaguaí. Os cinco prefeitos se
encontraram pessoalmente na
quarta-feira, 16, para debater
as ideais sobre o tema.

O prefeito de Angra, Cláu-
dio Ferreti (MDB), liderou a
conversa e defendeu a criação
de um consórcio intermunici-
pal visando ao fortalecimento
do turismo.

A ideia de Ferreti é integrar
os destinos e fazer com que o
turista aumente o tempo de
permanência na região. A união
também teria objetivos políti-
cos e a possibilidade de atrair

investidores privados.
Além de Ferreti, os prefei-

tos da região — Zezé Porto,
de Paraty; Luiz Cláudio, de
Mangaratiba; Haroldo Rodri-
gues, de Itaguaí e Babton Bi-
ondi, de Rio Claro — acena-
ram com apoio à continuidade
das conversas nas próximas
semanas.

Para adiantar a negociação,
o governo de Angra apresen-
tou um protocolo de intenções
para que as cidades possam
analisar. Após chegarem a con-
senso, os líderes políticos pla-
nejam levar o embrião de con-
sórcio turístico ao presidente
da Empresa Brasileira de Tu-

rismo (Embratur), Marcelo
Freixo, em Brasília.

— Estou muito feliz em ver
os prefeitos conjugando for-
ças. A primeira ação é fazer-
mos o consórcio de turismo e
levarmos esse destino para o
mundo. Esse trabalho com cer-
teza vai avançar porque todos
estão imbuídos em proporcio-
nar uma melhor qualidade de
vida para os nossos morado-

res — destacou Ferreti.
Os prefeitos aproveitaram

o encontro para conversar so-
bre outros gargalos que afetam
o desenvolvimento turístico de
suas cidades. A integração en-
tre os municípios é vista como
algo positivo também para au-
xiliar na solução desses entra-
ves, de acordo com o prefeito
Luiz Cláudio.

— Nossa região tem uma

vocação enorme para o turis-
mo e esse foi o pontapé inicial.
Com todos unidos tenho cer-
teza de que quem vai ganhar é
a população – frisou Luiz.

A iniciativa também teve
elogioso do prefeito de Para-
ty, Zezé Porto, cidade que tem
o turismo histórico como fonte
principal de receita própria.

— Essa união da Costa
Verde é importante para que
possamos trazer mais qualida-
de de vida para a nossa popu-
lação — crê Zezé.

Mesmo distantes dos polos
turísticos, Rio Claro e Itaguaí
concordaram com a união, que
pode incluisve levar a outras
ações comuns em áreas dife-
rentes da administração, ape-
sar das diferenças geográficas
entre os municípios.

— Andaremos juntos, lu-
tando pela nossa região, para
termos uma Costa Verde cada
vez melhor — salientou o pre-
feito interino de Itaguaí.

Fundação de Turismo
recupera área de nado
livre na ilha da Gipoia

PREFEITOS e vice-prefeitos da região buscam consensos

Para proteger os banhis-
tas, a prefeitura de An-

gra dos Reis, por meio da
Fundação Municipal de Tu-
rismo TurisAngra, criou há
alguns anos o projeto Nado
Livre, que utiliza uma bar-
reira de boias para impedir
que embarcações naveguem
próximo à faixa de areia.
Nesta semana, a autarquia
começou a recuperar alguns
pontos onde o cordão de
boias havia se rompido. A

ação teve início pela ilha da
Gipoia, tradicional ponto de
parada de passeios náuticos.

Famosa pela igreja de Nos-
sa Senhora da Piedade, a praia
que leva o mesmo nome da
santa, recebeu 150 metros do
cordão de boias. Na praia de
Jurubaíba, também na Gipoia
e conhecida como praia do
Dentista, foram reinstalados
320 metros de isolamento.

— O Nado Livre é de suma
importância. Além de propor-

cionar um maior ordenamento
náutico, garante a segurança
dos banhistas que vão poder
aproveitar o banho de mar com
mais tranquilidade — destacou
o presidente da TurisAngra,
João Willy, recolocado na fun-
ção após quatro anos exercen-
do o cargo de secretário de
Eventos.

Segundo Willy, os próximos
locais a terem o projeto recu-
perado serão as ilhas de Ca-
taguás e Botinas. Em seguida
a manutenção seguirá para a
Ilha Grande (nas áreas das la-
goas Verde e Azul e na Fre-
guesia de Santana) e retornará
finalmente à Gipoia, na praia
das Flechas.

— Estamos tendo que re-
fazer o trabalho praticamente
do zero, porque não há mais
nada. Na maioria das vezes, os
responsáveis por embarcações
cortam os cordões de boias
para chegar mais perto da
areia. Isso é crime. Quem fla-
grar e quiser denunciar pode

enviar mensagem para o
WhatsApp (24) 99213-
3365 — pediu o dirigente.

O Nado Livre segue ins-
talado no cais Santa Luzia,
no Centro; na praia Gran-
de, praia das Gordas, praia
da Biscaia e na Vila do
Abraão, na Ilha Grande.

Tribuna Livre - De 21/1 a 3/2/25 | tribunalivrejornal.com.br
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Viação Bonfim realiza
cadastro de estudantes

Estudantes das redes públicas municipal e estadual de
 ensino em Angra dos Reis devem efetuar o recadas-

tramento do cartão de passagens Bonfim Card. O horário
de atendimento é das 9h às 17h e pode ser feito aos sába-
dos e domingos inclusive. De acordo com a concessioná-
ria Viação Senhor do Bonfim, é necessário o recadastra-
mento para que o estudante possa utilizar a gratuidade na
volta às aulas em fevereiro.

Os alunos, acompanhados do pai, mãe ou de um res-
ponsável, devem ir à garagem da empresa na rua prefeito
João Gregório Galindo, 110, na Japuíba, para efetuarem o
procedimento.

Quem vai solicitar o Bonfim Card Estudante pela pri-
meira vez precisa levar declaração de matrícula original,
cópia da certidão de nascimento do aluno e cópias do RG,
CPF e comprovante de residência atualizado dos respon-
sáveis.

Caso não tenha o comprovante, o morador pode pro-
curar um Centro de Assistência Social (CRAS) de refe-
rência e solicitar uma declaração de moradia. Também são
aceitas declaração da associação de moradores (assinada
e carimbada pelo presidente) e, caso more em casa aluga-
da, cópia do contrato de locação (autenticada em cartó-
rio).

Quem já possui o Bonfim Card basta levar o cartão até
a sede da empresa para que o benefício seja trocado. Caso
o estudante tenha mudado de escola, é necessário apre-
sentar a declaração da escola atual. É importante confir-
mar na escola o turno em que o aluno irá estudar, para que
o cadastramento ou recadastramento seja feito no horário
correto para utilização do benefício.

Mais informações podem ser obtidas pelo WhatsApp
(24) 98855-0716.

Prefeito determina ação emergencial e medidas
para atender à população da região do Bracuí
Conclusão de obra da estação de tratamento de água é uma das medidas aguardadas pela população

PREFEITO convocou secretários para debater as ações

Ante ao clamor da comu-
 nidade desde a enchen-

te de dezembro de 2023, a
prefeitura de Angra dos Reis,
sob a liderança do prefeito
Cláudio Ferreti (MDB), pro-
mete para as próximas sema-
nas uma ação coordenada a
fim de solucionar situações vi-
vidas pela comunidade do Bra-
cuí e proporcionar mais quali-
dade de vida aos moradores.
Em reunião realizada no sába-
do, 11, o prefeito alinhou par-
te das ações com um grupo de
secretários do governo.

Um dos objetivos é obter o
quanto antes a liberação para
a conclusão das obras de con-
tenção e enrocamento do rio
Bracuí, essenciais para prote-
ger os moradores de futuros

alagamentos. Hoje a obra en-
frenta questionamentos do Mi-
nistério Púbico Federal.

— Teremos uma audiência
de conciliação com a Justiça
Federal no dia 23 de janeiro
para buscar solucionar a ques-
tão de forma mais rápida —
acredita a procuradora do mu-
nicípio, Juliana Magalhães.

Outra questão tratada como
prioritária é a construção de
uma passarela para pedestres
às margens da rodovia Rio-
Santos. De acordo com a pre-
feitura, a obra já estaria con-
tratada. Hoje os moradores
dividem espaço com os veícu-
los no acostamento da ponte,
local onde inclusive já houve
acidentes.

A melhoria no fornecimen-

to de água na comunidade é
outra pauta relevante. O ex-
presidente do Saae/AR, Feli-
pe Larossa, atual secretário de
Desenvolvimento Regional,
prevê a conclusão da nova
Estação de Tratamento de
Água (ETA) do bairro ainda no
primeiro trimestre. Um gerador
deverá ser instalado no local
para evitar desabastecimento,
mesmo que falte energia.

A nova ETA contará com
um sistema de tratamento de
água, incluindo processos de
mistura rápida, mistura lenta,
sedimentação e filtração. Com
uma capacidade de tratamen-
to de 30 litros por segundo, a
estação está sendo montada
com módulos que integram fil-
tros e tratamento químico.

Educação forma novos

profissionais da rede

A secretaria municipal de
 Educação de Angra dos

Reis deu início a um período
de acolhimento e formação
para os profissionais de ensi-
no admitidos na cida-
de nos últimos meses.
A ação se estenderá
até dia 31 de janeiro e
alcança 572 profissio-
nais concursados con-
vocados no fim de
2024, incluindo 216
docentes categoria I,
156 docentes catego-
ria II e 200 monitores de edu-
cação especial. A iniciativa tem
como foco o alinhamento pe-
dagógico e metodológico, vi-
sando qualificar as práticas dos
profissionais da rede pública.

— Nosso objetivo é esta-
belecer um diálogo aberto e

produtivo com todos os novos
convocados. Queremos ouvir
demandas, debater ideias e
soluções, fortalecer os laços de
parceria e alinhar os caminhos

para o novo regime de educa-
ção na rede visando alcançar
uma educação mais inclusiva,
inovadora e de qualidade —
destacou o secretário de Edu-
cação, Paulo Fortunato.

Os encontros apresentam o
mapa estratégico da secretaria

e a metodologia de trabalho da
rede. Serão ao menos 23 pa-
lestras, totalizando 114 horas
de formação, realizadas duran-
te o período de férias escola-
res. O objetivo é assegurar a
oferta de uma educação de
qualidade aos mais de 26 mil
estudantes da rede pública mu-
nicipal esperados para o ano

letivo de 2025.
Na primeira semana

(de 20 a 24 de janei-
ro), 156 docentes II
estão participando de
40 horas de formação
na escola Júlio Laran-
geira (foto). Na sema-
na seguinte serão mais
10 horas de formação,

totalizando 50 horas.
De 27 a 31 de janeiro, a

formação será ampliada para
216 docentes I, que recebe-
rão 40 horas de capacitação,
e 200 monitores de educação
especial, com 24 horas de ati-
vidades.

LUIS LARA / PMAR
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Prefeito Zezé cobra investimentos para evitar
apagões e falta frequente de energia em Paraty
Para o gestor, as constantes interrupções no abastecimento ameaçam a economia do turismo na cidade

Governador inclui Paraty nas
ações de limpeza de rios

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Prefeito
procurou a
direção da Enel e
cobrou plano
imediato de
investimentos na
linha até Paraty

O novo prefeito de Paraty,
Zezé Porto (Republica-

nos) entrou firme na velha bri-
ga entre o município e a distri-
buidora de energia Enel, em
virtude dos frequentes desa-
bastecimentos e quedas de
fase registradas desde os pri-
meiros dias do ano. Com a ci-
dade lotada de turistas e a alta
temporada começando de for-
ma promissora, as queixas so-
bre a falta de energia na cida-
de ameaçam a economia do
município. Na quinta-feira, 16,
faltou energia em toda a região
central da cidade por mais de
quatro horas, para desespero
de moradores, lojistas e em-
preendedores do turismo. Em
vídeo nas suas redes sociais,

Zezé se disse indignado e em
busca de soluções.

— Mais uma vez nosso
município sofreu com a falta de
energia, com prejuízo muito
grande para nossa população
e para nossa economia, que
depende do turismo. Precisa-
mos tomar atitudes e providên-
cias urgentes — afirmou o pre-
feito em vídeo postado na sua
página pessoal e na página da
prefeitura.

Zezé ainda disse que pode-
rá acionar eventualmente a Jus-
tiça para buscar uma media-
ção. Ele afirmou ter conversa-
do com a direção da Enel no
estado do Rio, a fim de obter
um plano de investimentos ime-
diato nas linhas de transmissão

da empresa que atendem ao
município de Paraty.

De acordo com o prefeito,
embora a concessão da Enel
seja de responsabilidade fede-
ral, não se pode permitir que a
situação de precariedade no
abastecimento continue preju-
dicando a população.

Nos comentários da posta-
gem, a população e turistas
também demonstraram indig-

nação. Alguns lembraram que
o desabastecimento do dia 16
ocorreu sem que tivesse havi-
do qualquer evento climático,
como chuva ou ventania, que
ao menos fosse justificativa. O
fato de a cidade estar com
ocupação turística plena e o
aumento no consumo, foram
levantadas como hipóteses
para uma possível insuficiência
de oferta.

Desde o ano passado, a li-
nha de alta tensão Mambuca-
ba/Paraty tem desarmado com
frequência. Em outros episó-
dios de conflito entre a prefei-
tura e a Enel, a empresa che-
gou a apresentar um plano de
ação, porém, ainda incapaz de
resolver a questão.

Paraty

O governador do Rio, Cláudio Cas-
 tro (PL), anunciou na segunda-

feira, 20, que os municípios de Man-
garatiba e Paraty receberão o Limpa
Rio Margens, programa do Instituto
Estadual do Ambiente (Inea/RJ), que
faz a reestruturação e a construção de
espaços públicos próximos a rios. Cas-
tro esteve no canal do Leitão, na praia
do Saco, em Mangaratiba, para visto-
riar intervenções que estão sendo exe-
cutadas pelo Estado na região.

— O Limpa Rio Margens vai além
da recuperação ambiental. Estamos
dando continuidade a um serviço que
já vem sendo executado pelos nossos
órgãos estaduais, e ampliando para
garantir mais dignidade aos moradores.
Cuidar do meio ambiente é zelar pela
segurança e qualidade de vida — de-
clarou o governador.

Com investimentos de cerca de R$
88 milhões, o Limpa Rio Margens vai
transformar áreas degradadas de todo
o estado em locais de convivência so-

cial coletiva, com a implantação de pis-
tas de skate, praças, parques infantis,
campos ou academias ao ar livre. Cas-
tro faria uma visita a Parata para anu-
niciar pessoalmente o projeto, porém,
a visita foi cancelada na véspera por
motivos de agenda.

As intervenções previstas vão vari-
ar de acordo com cada o projeto a ser
apresentado pelas prefeituras.
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GOVERNADOR esteve na região
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Obra de R$ 1,5 bilhão terá recursos da União e também da concessionária que explora o
trecho da BR-116

Ferreti garante que vai ter água
O prefeito de Angra, Ferreti (MDB), terá um

desafio enorme pela frente para cumprir uma das
principais promessas de sua campanha: colocar
água na torneira do cidadão. Basta ficar alguns dias
sem chover, ou o calor aumentar, que a população
já sente o risco de colapso no abastecimento. Se
quiser mudar a realidade atual, terá que destinar
boa parte do orçamento para esta política ou ar-
rumar parceiros privados que o façam.

‘Creia em si, mas não duvide

sempre dos outros.’
Machado de Assis | escritor (1839-1908)

Água de má qualidade
Moradores do

Embu, do Bracuí, man-
daram uma foto para a
coluna sobre estado da
água que, segundo eles,
‘não tem condições’ de
ser consumida. Segun-
do relato, a comunida-
de está sofrendo fre-
quentemente com a fal-

ta de água e quando o serviço é normalizado, a
água chega totalmente turva, impossível de ser usa-
da para consumo.

PARTICIPE DO CANAL DE NOTÍCIAS DO TRIBUNA LIVRE | Aponte a câmera do seu celular para este QR Code e receba notícias
todos os dias. Acesse o conteúdo exclusivo sobre as cidades da Costa Verde fluminense no nosso site em tribunalivrejornal.com.br

Coleta de lixo em Paraty
A prefeitura de Paraty iniciou a coleta de lixo

noturna. O  Centro Histórico já receber o serviço
desde a semana passada. Além das coletas diur-
nas (manhã e tarde), a partir das 22h um carro
menor começou a rodar nas ruas. Agora a luta é
para educar os comerciantes sobre os horários.

ROBERTA, do Léo Bombons, esteve no ‘Fala
Leandro Silva’ da Costazul FM levando alguns
bombons. Deixou a galera forte. Na foto tam-
bém meu colega de bancada, Markus Santiago

Quem poderá nos defender?
A unidade da Faetec na Japuíba continua sem

aproveitamento. Além de sucateada, a instituição
está fechada, aguardando a decisão sobre uma re-
forma. A escola técnica foi construída em 2014 e
custou a bagatela de R$ 6 milhões aos cofres pú-
blicos. Virou um grande elefante branco. Diversas
reclamações já foram feitas sobre a melhor utiliza-
ção do espaço, mas sem novidades. Só falta ago-
ra apelar ao Chapolin Colorado.

Ego inflado
Tem secretários querendo aparecer mais que

o prefeito de Angra, Claudio Ferreti. Até uma ação
simples de capina virou motivo para publicidade.

Governador na Costa Verde
Os prefeitos de Paraty e Mangaratiba saíram na

frente na destinação dos pedidos ao governo do Es-
tado. Como resposta, o secretário do Ambiente, Ber-
nardo Rossi (Solidariedade) já anunciou o progra-
ma Limpa Rio para as cidades vizinhas. O projeto é
de prevenção às enchentes, fazendo o desassorea-
mento dos principais rios da região.

R
E
D

E
S
 S

O
C
IA

IS

R
E
P
R

O
D

U
Ç

Ã
O

SUPLENTES: tive a honra de ser diplomado
pela Justiça Eleitoral como primeiro suplente de
vereador do Solidariedade em Angra dos Reis.
Obrigado a todos que estão comigo nesta
jornada. Na foto os também suplentes Luís
Eduardo Rabha (C) (Progressistas) e Renan (PRD)

O SINDICATO da Construção Civil (Sticpar)
recebeu da prefeitura de Angra, o Habite-se,
documento aguardado há anos pela entidade.
Parabéns ao presidente Anderson Cirilo e ao
diretor Ivo pela conquista, que abre novas
possibilidade para melhorias na sede própria

Parece que vai dar namoro
O ex-prefeito Fernando Jordão (2017-24) tem

flertado com alguns partidos para decidir seu fu-
turo político. Leva em conta, claro, a viabilidade
eleitoral na disputa de 2026.

Entre as siglas no radar estariam o Progressis-
tas e o União Brasil. No que comanda a Saúde
no estado já há uma articulação sendo feita. Mas
nas bases. Já o União resolveu convidar o prefei-
to para filiar. O presidente nacional do UB, Antô-
nio Rueda, tem interesse no passe do ex-prefeito.

A decisão porém não é fácil. Fernando precisa
de uma legenda que também seja viável para sua
esposa, a deputada estadual Célia Jordão (PL)
que tentará a reeleição e pode não ter vida fácil
considerando o risco de candidaturas locais.

Reunião tensa
O prefeito Ferreti, de Angra, se reuniu com os

vereadores de sua base de governo na Câmara,
na semana passada. O encontro serviu para a fa-
mosa ‘lavagem de roupa suja’. Parlamentares ou-
vidos pela coluna, disseram que os pares recla-
mam da falta de espaço no governo. Há novatos
que já tem latifúndios, enquanto outros apenas um
casebre. O clima foi tão tenso que chegaram a
ameaçar o governo a trabalharem contra seus can-
didatos a deputados no ano que vem. A conferir.
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PM detém quatro suspeitos em
ação na área do Cantagalo
Traficante ‘Juninho’ consegue escapar mas deixa drogas para trás

Segurança 7

GRUPO DE PROTEÇÃO AMBIENTAL
KAHFEE - GPAK - CNPJ Nº 009.034.305/0001-99

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Prezados(as) Senhores(as) e Associados(as).
O Presidente do Grupo de Proteção Ambiental

KAHFEE – GPAK, no uso de suas atribuições, CON-
VOCA todos os associados para Assembleia Geral Extra-
ordinária a realizar-se no próximo dia 27 de janeiro de
2025, no local, Praia de Itaoca, s/no, Enseada de Palmas/
Ilha Grande – Angra dos Reis - RJ, e também online, con-
forme link que será divulgado um dia antes no grupo dos
Sócios, iniciando-se os trabalhos às 19h00 em primeira
convocação, ou na falta de quórum necessário, às 19h30,
em segunda convocação, com qualquer número de pre-
sentes, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

1. Alteração do Estatuto;

Angra dos Reis, 20 de janeiro de 2025

Michelle de Araujo Terra
Presidente do Grupo de Proteção

Ambiental KAHFEE – GPAK

Polícia Civil muda o comando de
delegacias em Angra e Paraty

O governo do Estado do
 Rio mudou titulares das

delegacias de Angra dos Reis
e Paraty. Os novos dirigentes
das unidades tiveram os nomes
confirmados após publicação
oficial pela Polícia Civil esta-
dual. A troca anterior de dele-
gados havia sido em setembro.

Em Paraty, o delegado
Marcello Russo, que estava à
frente da 167ª DP há seis anos,
foi enviado para chefiar a 100ª
DP, em Porto Real. A delega-
cia de Paraty passou a ser li-
derada pelo delegado Marcus
Vinícius Lopes Montez. Em
Angra, na 166ª DP, assumiu
Roberto Ramos da Silva San-

tos, que era titular da 94ª DP
(Piraí). O delegado Leandro
Aquino Gurgel, que estava em
Angra foi para o 4° Departa-
mento de Polícia de Área
(DPA), responsável pela Re-
gião dos Lagos, incluindo Ni-
terói e São Gonçalo.

Marcello foi um dos dele-
gados mais atuantes dos últi-
mos anos na Costa Verde, com
passagem inclusive pela secre-
taria municipal de Segurança
em Paraty. Durante seu perío-
do na Cidade Histórica, Rus-
so atuou em favor de mais in-
tegração com a sociedade, os
órgãos públicos e a imprensa,
além de bons resultados no

combate ao crime na região e
a elucidação de crimes de
grande repercussão.

O delegado agradeceu ao
apoio da sociedade e ao tra-
balho dos policiais civis da
167ª DP.

— Eles se empenharam na
elucidação dos crimes e nas
prisões. Conseguimos ter su-
cesso com o respaldo positivo
da sociedade diante do nosso
trabalho — disse Russo.

No mesmo ato em que
anunciou as mudanças, a Polí-
cia Civil também estabeleceu
novas metas de produtividade
para tornar as investigações
mais eficazes.

Gerente de facção é

Policiais civis da 166ª DP
prenderam na manhã da

segunda-feira, 20, em Guara-
pari (SP), o traficante Diego
Guimarães Barbosa, 37, co-
nhecido como ‘Dikini’ (foto),
e apelidado de ‘Senhor da
Guerra’. De acordo com inves-
tigação da Polícia, o marginal
é acusado de promover guer-
ras para a expansão territorial
da facção Comando Vermelho
(CV) na região Costa Verde.
A atuação do badido em An-
gra abrangeria os bairros de
Areal, Banqueta, Campo Belo
e Nova Angra, na Japuíba.

‘Dikini’ já era procurado
há tempos pela Polícia e tinha
mandados de prisão já expe-
didos contra ele pela Justiça
pelos crimes de associação ao
tráfico e porte ilegal de arma
de fogo. O marginal já esten-
taria  um longo histórico crimi-
nal como mais de 50 anotações
e infrações cometidas.

A equipe de agentes lidera-
da pelo delegado titular da
166ª DP, Roberto Ramos, sa-
bia que ‘Dikini’ estava escon-
dido no Complexo do Alemão,
no Rio, mas que teria fugido
para o Espírito Santo em fun-
ção da Operação Torniquete,
realizada pelas forças de segu-
rança do Estado nas comuni-
dades da capital. O desloca-
mento permitiu aos policiais,
seguir os passos do marginal e
a prisão, após período ‘de
campana’ e ação de prisão com
apoio da Polícia capixaba.

preso em Guarapari

Pelo menos quatro homens
foram detidos na noite da

última quinta-feira, 16, após
ação da guarnição setor
‘Mike’ da PM na região do
Cantagalo, em Angra dos Reis.
Os policiais militares tinham a
informação de que um trafican-
te conhecido como ‘Juninho’
estaria comercializando drogas
para uma facção criminosa na
região da Caixa d’Água, no
Cantagalo, acompanhado de
comparsas. Os agentes se jun-
taram à guarnição da 2ª Com-
panhia e ao Proeis Garatucaia
para checar a denúncia.

Ao chegarem, os policiais
realizaram um cerco e quando
percebeu a presença policial,
‘Juninho’ fugiu em direção à
mata ao redor, portando uma
mochila com materiais do trá-
fico enquanto os quatro com-
parsas foram capturados. Com

o quarteto, os policiais apre-
enderam dois tabletes de ma-
conha prensada, com as ins-
crições ‘Maconha 35 Fortale-
za’, em referência ao bairro no
Centro de Angra. Os bandidos
já tinham passagens anteriores
pelo crime de tráfico.

Na busca dos agentes con-
tra o traficante evadido, os
policiais afirmam ter encontra-
do a mochila no caminho. Den-
tro dela havia 42 tabletes de
maconha prensada , nove fras-

cos de lança-perfume com a
inscrição ‘Super Mário’ e 390
eppendorfs de cocaína, sen-
do 260 com a etiqueta ‘Pó de
10 Nariz Feliz’ e 130 com uma
tarjeta preta na embalagem.

O quarteto capturado e as
drogas foram encaminhados
para a delegacia. Após pres-
tar depoimento, no entanto,
mesmo com passagens anteri-
ores, os quatro presos teriam
sido liberados, enquanto que as
drogas foram apreendidas.
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DROGAS foram levadas para a delegacia de Angra

REPRODUÇÃO
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Mais de 70 mil pessoas visitaram
o Observatório Nuclear e a
área da Trilha Porã em 2024
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O Observatório Nuclear
 em Angra recebeu

68.149 visitantes no ano pas-
sado. O número é próximo do
recorde de 2023. Nos últimos
meses tanto o observatório
como a Trilha Porã, ambos
geridos pela Eletronuclear,
ampliaram o horário de aten-
dimento para transformar as
instalações em locais de atra-
tivo turístico.

O chefe do Departamento
de Relações Públicas da Ele-
tronuclear, José Hidelberto
Chahim, responsável pelas vi-
sitas, explicou que além de
colocar um outdoor na entra-
da do Observatório, o horário
de atendimento foi estendido
em duas horas. O Observató-
rio possui maquetes,  vídeos e
instrutores que explicam o fun-

cionamento da usina.
— Fechávamos

às 17h e agora que
ampliamos para mais
tarde conseguimos
atender às pessoas
que saem da praia,
por exemplo. Esta-
mos tendo um movi-
mento muito significa-
tivo no verão. Conse-
guimos aumentar nos-
sa nota de 4.7 para
4.9 na avaliação do Google.
Isso é muito importante para
ajudar a desmistificar a ener-
gia nuclear — avaliou Chahim.

A Trilha Porã (foto), que
funcionava de quarta-feira a
domingo, agora também fun-
ciona todos os dias e teve
3.422 visitantes em 2024. Os
horários são restritos ao dia. O

passeio é uma oportunidade de
conhecer projetos ambientais
liderados pela Eletronuclear.

As visitas ao Observatório
Nuclear podem ser realizadas
das 7h30 às 19h, todos os dias.
Já a Trilha Porã fica aberta das
8h às 16h, também diariamen-
te. Em ambos casos, a entra-
da é gratuita.

DIVULGAÇÃO

Parque da Cidade inicia
trilha para educação

Para conectar o público à
história e às questões de

ambient em Angra, o Parque
da Cidade acaba de criar
uma trilha interpretativa com-
binando educação ambien-
tal, sensibilização e contato
com a  natureza. A antiga tri-
lha ‘do monte das orações’
foi reestruturada para refor-
çar o Parque como espaço de visitação educacional.

A iniciativa é resultado de um projeto liderado pelo Ins-
tituto Municipal do Ambiente de Angra (IMAAR). No pas-
sado, a mesma trilha era usada antes da criação do Parque
da Cidade para o acesso à parte alta da cidade. Com a
organização da trilha, a meta é oferecer uma experiência
que combine educação ambiental, sensibilização e contato
com a natureza.

Destinada ao público geral – incluindo estudantes, mora-
dores do entorno e turistas – a trilha tem linguagem acessí-
vel. Devido à declividade, é recomendado que os visitantes
tenham preparo físico moderado. São 400 metros de ex-
tensão (ida e volta), que deve ser percorrido a pé, propor-
cionando uma experiência imersiva na Mata Atlântica. Para
agendar visitas o telefone é (24) 3365-4435.

DIVULGAÇÃO / PMAR


